

Herrn Professor Dr. Hans Rudolf Kurz

Autor(en): **Steger, Hanspeter**

Objektyp: **Obituary**

Zeitschrift: **Der Fourier : offizielles Organ des Schweizerischen Fourier-Verbandes und des Verbandes Schweizerischer Fouriergehilfen**

Band (Jahr): **63 (1990)**

Heft 8

PDF erstellt am: **16.05.2024**

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Inhalten der Zeitschriften. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern.

Die auf der Plattform e-periodica veröffentlichten Dokumente stehen für nicht-kommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung frei zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrucke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden.

Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des schriftlichen Einverständnisses der Rechteinhaber.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.



Wir haben die schmerzliche Pflicht, Sie vom Hinschied von

Herrn Professor Dr. Hans Rudolf Kurz

geb. 26. 4. 1915

in Kenntnis zu setzen.

Der Verstorbene ist kurz nach seinem 75. Geburtstag am 29. 6. 1990 von seinem schweren Leiden erlöst worden.

Vom langjährigen Verfasser der Leitartikel unseres Fachorganes, die in der Regel sicherheitspolitischen Themen gewidmet waren, durften wir während rund 33 Jahren «aus erster Hand» fundierte Artikel lesen, die weit über unseren Leserkreis hinaus Beachtung fanden. So ist uns bekannt, dass in früheren Jahren die Neue Zürcher Zeitung diese Artikel jeweils zu einem späteren Zeitpunkt übernahm.

Prof. Kurz wurde 1971 die Ehrenmitgliedschaft des Gesamtverbandes für seine unschätzbaren geleisteten Dienste verliehen.

1987 wurde Prof. Kurz als Präsident einer internationalen Historiker-Kommission zur Überprüfung der Vorwürfe zur Vergangenheit des österreichischen Bundespräsidenten Kurt Waldheim eingesetzt. Für diese Aufgabe und deren Erledigung erhielt Prof. Kurz internationale Beachtung und Anerkennung. Eine letzte wichtige persönliche Kontaktnahme zwischen Prof. Kurz und unseren Mitgliedern fand anlässlich der Delegiertenversammlung des Schweizerischen Fourierverbandes von 1988 in Winterthur statt. Prof. Kurz war als Festredner zum Thema «Militärische Standortbestimmung» geladen. Noch einmal konnten wir ihn als vehementen Vertreter einer klaren, positiven Einstellung zu unserem Staat und Armee kennenlernen.

Den trauernden Angehörigen entbieten wir im Namen unserer Leser, des Zentralvorstandes, der Sektionen und der Redaktion «Der Fourier» unser herzliches Beileid. Alle, die den Verstorbenen gekannt oder mit ihm zu tun hatten, werden seiner dankbar gedenken.

*Major Hanspeter Steger
verantwortlicher Redaktor*